

## Boletín Informativo INDOT 020 Quito, 10 de octubre de 2025

## Ecuador transforma vidas a través de la donación y el trasplante: más de 542 personas han recibido una segunda oportunidad en 2025

El 14 de octubre fue declarado oficialmente como "Día Nacional de la Donación y el Trasplante" por el Pleno de la Asamblea Nacional el 11 de octubre de 2016. Esta conmemoración tiene como objetivo promover la cultura de la donación, resaltando que la decisión de ser donante es un acto libre, personal y voluntario, al tiempo que reconoce el apoyo y la comprensión de las familias, cuyo acompañamiento hace posible este gesto de solidaridad que salva vidas.

Cada año, esta fecha se convierte en un espacio fundamental para articular acciones interinstitucionales orientadas a sensibilizar, educar y movilizar a la ciudadanía en torno a la donación de órganos y tejidos.

En este contexto, se destacan los avances alcanzados por el país en esta área estratégica de la salud pública. Con 542 trasplantes realizados hasta la fecha en 2025, Ecuador mantiene un crecimiento sostenido en su actividad trasplantológica, resultado de una política pública articulada, con liderazgo técnico, planificación estratégica y compromiso humano.

"Este trabajo responde a una política de Estado con enfoque de derecho. La donación y el trasplante salvan vidas y reflejan la solidaridad del pueblo ecuatoriano", afirmó Mario Herrera, director ejecutivo del INDOT.

Desde 2011 hasta septiembre de 2025, en el país se han realizado 8.745 trasplantes, transformando la vida de miles de pacientes y sus familias. Estos resultados han sido posibles gracias a la articulación entre el Estado, la Red Pública y Complementaria de Salud, el sistema educativo, el Registro Civil y organizaciones de la sociedad civil, que juntos fortalecen cada etapa del proceso con criterios de bioética, trazabilidad, seguridad y justicia en el acceso.

A la vez, se destaca que, en el marco del Proyecto de Cooperación entre Países para el Desarrollo Sanitario (CCHD), titulado "Generar capacidades en donación y trasplante para el fortalecimiento y/o creación de programas nacionales y la formación del recurso humano", el INDOT y la Organización Panamericana de la Salud (OPS) organizan dos jornadas internacionales de capacitación de alto nivel técnico.

Los cursos se desarrollarán en Quito, en modalidad presencial. El martes 14 y miércoles 15 de octubre las jornadas técnicas estarán dedicadas al Trasplante Hepático Pediátrico, mientras que el jueves 16 y viernes 17 de octubre se abordará el Trasplante de Córneas.

El objetivo central de estos espacios formativos es fortalecer las capacidades técnicas del país en materia de trasplante hepático pediátrico y de córneas, mediante talleres especializados, intercambios técnicos y visitas institucionales, consolidando así el desarrollo del Sistema Nacional Integrado de Donación y Trasplante.

Dirección: Yaguachi E6-68 y Numa Pompillo Llona Barrio "El Dorado" Código postal: 170403 / Quito-Ecuador

**Teléfono:** +593-2 255 0505







Estos eventos contarán con la participación de representantes de la OPS, del INCUCAI de Argentina, así como de especialistas nacionales pertenecientes a los establecimientos de la Red Pública Integral de Salud (RPIS) y la Red Privada Complementaria (RPC), reafirmando el compromiso del Ecuador con la formación continua y la excelencia en salud pública.

Asimismo, la Gobernación del Guayas y el INDOT suman esfuerzos para promover la donación de órganos, tejidos y células en la provincia, a través de una Feria de Concientización Social que busca informar, educar y movilizar a la ciudadanía sobre la importancia de decir "Sí" a la donación.

Este evento, que se llevará a cabo el martes 14 de octubre, en la Plaza de la Administración (Calles Pichincha y Aguirre), de 10h00 a 14h00, reunirá a establecimientos de salud, centros de diálisis y clínicas oftalmológicas, los cuales participarán con stands informativos y actividades educativas dirigidas a toda la comunidad.

Con el trabajo coordinado entre las autoridades, instituciones médicas y organismos públicos, este encuentro reafirma el compromiso interinstitucional por fortalecer el tejido social y la solidaridad en el marco de El Nuevo Ecuador, promoviendo una ciudadanía más informada, empática y comprometida con la vida.

El director ejecutivo del INDOT enfatizó que "donar es un acto de amor que trasciende la vida", e hizo un llamado a la ciudadanía para expresar su voluntad de ser donante al momento de renovar o sacar su cédula de identidad.

"Cuando renueves o saques tu cédula, di 'Sí, soy donante' y compártelo con tu familia. Hablarlo en casa asegura que tu voluntad sea respetada y que el espíritu de salvar vidas crezca en todo el país", subrayó Herrera.

En el marco del Día Nacional de la Donación y el Trasplante, el INDOT expresa su reconocimiento y gratitud a los profesionales de la salud, donantes y familias, por su entrega, vocación y compromiso con la vida.

## Más información:

www.donaciontrasplante.gob.ec

X: @IndotEcuador - TikTok: IndotEcuador - Instagram: Indot.Ecuador -

Facebook: @IndotEcuador



**Teléfono:** +593-2 255 0505 www.donaciontrasplante.gob.ec/indot/

